
ACTA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA RED TERRAE

EL DIA 23 DE SEPTIEMBRE DE 2020

ASISTENTES:
Dña. MARIA DE LAS MERCEDES PÉREZ GONZÁLEZ, Alcaldesa de Redueña.
Dña. Mª JOSÉ GARCÍA-CERVIGÓN, Concejala de Miguelturra.

D. JUAN A. SIVERIO GONZÁLEZ, Concejal del San Juan de la Rambla.

DILAS:
BEGOÑA GONZÁLEZ VEGA, Técnico Desarrollo Local de Villa de Mazo.
ISABEL MOLANO BERMEJO, DILAS del Ayto. de Arroyo de la
Luz. MILA MARTÍN GARCÍA, DILAS del Ayto de Redueña.
ADOLFO GONZÁLEZ DÍAZ, DILAS Ayto. de Miguelturra.
MANUEL REDONDO ARANDILLA. Coordinación.
CRISTINA SOTO CAMPOS , Asistente técnico TERRAE.

SECRETARIA:

Dña. Mª JOSÉ GARCÍA-CERVIGÓN, Concejala de Miguelturra.

Se desarrolla a través de videoconferencia de todos los relacionados más arriba conforme al cambio
de estatutos de la asociación del 29 de octubre de 2019, con objeto de celebrar en sesión ordinaria
atendiendo a los asuntos del Orden del día establecido por la Presidencia, quedando válidamente
constituida en primera convocatoria al concurrir más de un tercio de los socios con derecho a voto y
siendo las 12:15 horas.

ORDEN DEL DÍA

1. Lectura y aprobación si procede del acta de la sesión anterior.

2. Situación de regularización y pago de cuotas.

3. Calendario de actividades para el resto de 2020.

3.1 Cambio modalidad Asamblea noviembre.

3.2 Encuentro Intervegas.

4. Otros asuntos.

5. Ruegos y Preguntas.



1. Lectura y aprobación si procede del acta de la sesión anterior.

Se procede a la lectura del acta de la JD celebrada el 22 de junio de 2020 y queda
aprobada con el voto favorable de los que tienen derecho a voto y la abstención de la
presidenta.

2. Situación de regularización y pago de cuotas.

Por parte de Cristina Soto se explica las vicisitudes surgidas para la obtención de la
firma digital lo que permitirá cobrar a las facturas pendientes de pago. Se menciona
que como no se ha podido presentar ante el Registro Nacional de Asociaciones el
escrito de renuncia de la anterior JD, lo que se ha hecho es elaborar un documento,
firmado por la secretaría y la presidenta en el que se explica la situación de que la
mayoría de los anteriores miembros de la JD eran representantes políticos que ya no
están y que, por tanto, será la nueva JD la que se “autolegalice” por denominarlo de
alguna manera.

Cristina insiste en que sin FACE y sin firma electrónica en vigor, muchos
ayuntamientos no pueden pagar las facturas pendientes. Que, aun así, ya 4
ayuntamientos se han actualizado y aunque se menciona que el Ayuntamiento de Villa
de Mazo debía 3 años, se comprueba que las cantidades pendientes están en otra
cuenta corriente de la que es titular la Asociación, se piden disculpas al Ayuntamiento
de Villa de Mazo por el error  y se añaden los datos a la contabilidad general.

Se decide que, una vez se cuente con la legalización de la nueva JD, ésta procederá a
dar de baja una de estas cuentas para evitar duplicidades.

Interviene María José García-Cervigón para dejar constancia de que, por esta razón,
su Ayuntamiento no había pagado 5 cuotas que debía y que han tenido que utilizar el
mecanismo de la Cuenta 413, créditos reconocidos pero sin pagar y han recibido
críticas de la oposición, por lo que espera que se solucione esta cuestión cuanto antes
para poder pagar el ejercicio 2020 que no se ha abonado por que el Departamento de
Compras exige que la factura se pase por FACE.

Cristina explica que la apertura de la cuenta de FIARE tampoco se puede hacer sin la
JD legalizada.

A continuación, se hace un repaso, por municipios, de las deudas que existen
actualmente para tomar decisiones al respecto.

Se pone de manifiesto que, en el caso de Mengabril (Badajoz), a pesar de los
múltiples requerimientos hechos por parte de la Red, no han contestado.

Manuel Redondo pone sobre la mesa que los pagos pendientes perjudican el buen
funcionamiento de la asociación porque dificulta qué socios están activos y la
elaboración de un presupuesto.

Se cree que tanto Mengabril como Valle de Zamanzas (Burgos) es difícil que paguen.



El caso de Móstoles es un problema administrativo. Con Navas de Madroño no se
sabe qué ha podido pasar.

En cuanto a Vallehermoso (La Gomera), también está pendiente de darse de alta en
su sede electrónica, al igual que El Cabildo (La Gomera).

En resumen, examinados los socios podrían darse de baja 2 ó 3 de 31.

Villena es duda porque no ha contestado a los correos que se le han enviado.

Se le da las gracias a Cristina por su trabajo.

La presidenta dice que tiene ya la firma electrónica pero no le funciona en su
ordenador que tiene problemas informáticos que espera resolver.

3. Calendario de actividades para el resto de 2020.

3.1 Cambio modalidad Asamblea noviembre.

Se informa de que, ante la situación de la COVID-19, como Intervegas se va a hacer
de forma telemática, se propone que la Asamblea de la Asociación, para no coincidir
con Intervegas, que también será online, se celebre el 26 de noviembre y se pone
sobre la mesa qué metodología se va a seguir, cuál va a ser el orden del día, que
habría que enviar la documentación con una semana de antelación a todos los socios
y que las votaciones se hagan también online.

Manuel Redondo destaca que, actualmente, hay 54 personas siguiendo la formación
de DILAS, lo que significa que la asociación está viva y que la Asamblea es más
institucional.

La presidenta manifiesta su satisfacción por el hecho de que la Asamblea se celebre
de forma telemática porque permitirá participar a más socios.

Se acuerda que el equipo técnico se ponga a trabajar para la celebración de la
Asamblea el día 26 de noviembre a las 17:30 horas y se plantea la necesidad de
celebrar una JD preparatoria previa.

Mila propone que se organice alguna actividad en Red, algo así como los cafés online
o los plenos agroecológicos; plantea que se pueda hacer algún trabajo paralelo en el
que participen todos los socios.

Manuel Redondo apunta que se puede preguntar a los socios qué actividad se puede
organizar.

3.2 Encuentro Intervegas.



Se presenta el díptico y el programa. Adolfo González interviene para decir que lo
más interesante es el formato y que se pretende dar mayor visibilización a la
Asociación.

Manuel Redondo plantea que, de cara a la celebración de Intervegas, se promueva
que los ayuntamientos adheridos a TERRAE lleven a pleno la firma del pacto
INTERVEGAS.

Se acuerda que se mande el programa a todos los socios junto con la propuesta de
adhesión.

4. Otros asuntos.

Se aprueba pagar las facturas pendientes a Cristina.

Se aprueba la propuesta de SEAE de una suscripción colectiva a todos los socios de
la Red Terrae a la revista “Agricultura Ecológica”, que supondrá un desembolso para
la asociación de 15 euros por socio y año, sobre unos 500 euros anuales mensuales .
Esta suscripción consiste en 4 números en papel de la revista que llegará a cada
ayuntamiento y el acceso al fichero digital y que el logotipo de Terrae figure en la
contraportada de la revista.

A continuación, Mila expone las propuestas que se contienen en el documento de los
Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y que se va a distribuir una nota de prensa
para dar una mayor visibilidad al Foro de Acción Rural. En dicho documento, se
incluyen una serie de medidas que ya se han puesto en marcha en algunos
municipios de la Red TERRAE y que se cuenta con vídeos explicativos, por lo que, en
la línea con el Objetivo 17, centrado en el municipalismo, se va a aportar todo este
material gráfico para contribuir a su divulgación.

Interviene Isabel Molano para explicar que algunas de estas iniciativas ya se están
haciendo desde Arroyo de la Luz.

5. Ruegos y Preguntas.

María José García-Cervigón vuelve a poner el énfasis en que se solucione, cuanto
antes, el tema de la legalización de la JD y de la posibilidad de que haya más de una
persona que utilice la firma electrónica de la asociación para que no pasen otros
cuatro años como ya ocurrió anteriormente y la asociación no avance.

La presidenta manifiesta que tiene el interés de resolverlo y que se hará en cuanto
pueda sin concretar más.

Isabel Molano manifiesta que no es un tema personal sino que todos aquí participan
por lo sienten y estamos implicados y que debido a las circunstancias actuales es
más complicado y que ojalá pronto nos volvamos a ver de forma presencial nos
volveremos a ver.


